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本报讯（记者毛玺玺）“地下室的这

些杂物已经堆放在这里好长时间了。这

次在 12345民生热线和焦店镇有关部门

的帮助下，这些杂物被彻底清掉，也消除

了安全隐患。”4月 25 日，家住新华区焦

店镇政府家属院的张先生说。

该小区地下空间堆积的杂物大多是

木头、废旧家具、装修余料、纸箱等易燃

物品，不仅存在严重的安全隐患，还因为

在阴暗潮湿的环境中堆放过久散发出刺

鼻的气味。4 月 15 日，张先生拨打了

12345民生热线。

接到投诉后，焦店镇第一时间组织

专项工作小组，对全小区的地下室进行

了地毯式排查，逐一清理长期无人认领、

存在安全隐患的杂物，力求还居民一个

安全干净整洁的生活环境。焦店镇提前

张贴告示通知居民自行清理，并广泛宣

传安全知识与环保理念，得到了居民的

理解和支持。“我们不仅要将群众反映的

问题解决好，更要举一反三，彻底将家属

院这个‘老大难’问题解决好。”焦店镇镇

长刘思圆说。

焦店镇除了将楼道内长期堆放的杂

物清理干净外，还出动大型机械对家属

院的“乱种菜”现象进行了整治，并将已

清理的地块进行硬化、施划停车位。整

治后，家属院焕然一新，整洁有序。

家属院地下室堆放杂物

12345“搭桥”消除隐患

本报讯 （记者李科学）未成年学

生骑电动车上下学存在安全隐患，市

民建议相关部门加强教育和管理（见

本报 4 月 15 日 3 版报道）。消息见报

后引起热议，很多市民表达了自己的

看法与担忧。4 月 16 日，热心市民张

先生通过平观新闻 12345民呼必应掌

上平台提出自己的建议。

未成年学生上下学骑电动车，家

长要履行起教育和监护责任。父母无

法接送的情况确实存在，既然无法简

单地一堵了之，就应更有效地进行疏

导 。 张 先 生 曾 多 次 通 过 平 观 新 闻

12345 民呼必应掌上平台就城市文

明、城市建设等建言献策。作为一名

老师，学生的安全也牵动着他的心，经

过思考提出了自己的几点建议：

其一，市公交公司开通有学生定

制公交，建议加大公交定制路线覆盖

面。其二，对于人数略少的稳定线路，

相关部门可以提供 7 座车或者中巴

车。其三，由政府部门和滴滴等公司

或共产党员出租车队等，开启滴滴少

年出行计划。可采取临时模式或中长

期计划（周、月、季度），用大数据分析

学生上下车的位置及时间点，让学生

以最优费用稳定拼车。

“定制公交、定制滴滴（出租）等都

是政府的智慧手段。为了更好地用好

私家车的顺风车功能，可以特事特办，

在交管部门牵头，滴滴、社会车辆等共

同参与的大方向中找破局之策，定点

服务好特定人群。”张先生表示，社会

闲置车辆在政府部门牵头下，可做到

“三赢”：社会车辆获利、学生家长省心、

道路交通减少安全隐患。

经平台审核，市热线办将张先生的

建议转至相关部门。经调查，4月 25日，

市交通运输局给予回应。

针对张先生的建议，市公交公司表

示，2023年，市交通运输局、市教体局联

合发文指导学生定制公交业务。市公交

公司成立了定制公交专班，负责学生定

制公交业务，积极深入学校、社区进行宣

传。截至目前，全市已开通学生定制公

交线路 57条，为稻香路学校、韦伦学校、

市九中、市四十一中、市三六联校、市一

高等中小学学生提供服务，有效解决学

生出行难问题，也在一定程度上缓解了

交通拥堵。由于公交车车型较大，需要

一定的运营成本，人数太少的话无法开

通线路。市民建议人数少的稳定线路可

采用小型中巴车辆或 7座车，目前市公交

公司没有条件购买这些车辆，无法提供该

项服务。

市客运管理处也成立专班负责学生

定制业务。目前，已有 1300 余辆出租车

和 600 余 辆 滴 滴 网 约 车 为 学 生 提 供 服

务。对于私家车和社会车辆，由于涉及

营运与非营运的报废年限和营运与非营

运的保险不同等原因，限制了它们参加

的可能性。

市公交公司和市客运管理处表示，下

一步将继续加大学生定制公交宣传力度，

深入学校、社区开展宣传，扩大学生定制

公交业务的覆盖面，加大出租车和滴滴出

行的定制服务，继续发挥共产党员出租车

队的先进性，开启滴滴少年出行计划。

有关部门表示，将继续扩大学生定制业务覆盖面

市民针对未成年学生
骑电动车上下学提出破解建议

本报讯（记者吕占伟）近日，

有市民通过平观新闻 12345民呼

必应掌上平台反映，市区新兴路北

段一处污水井向外渗污水已一个

多月了，异味刺鼻，影响环境卫生，

希望有关部门尽快处理。日前，新

华区新新街街道回应称，堵塞的污

水井预计5日内可得到修复。

“市区新兴路北段世纪华联

生活超市对面的新兴路东侧一处

污水井向外渗污水有一个多月

了，路边污水横流，臭气难闻。夏

季马上到了，请有关部门给予及

时处理。”4 月 24 日，市民马先生

在平观新闻 12345民呼必应掌上

平台留言说。

市 12345 民生热线服务中心

将马先生的诉求派单给新华区新新

街街道。4 月 26 日，记者从该街道

了解到，马先生反映的问题，近期已

有多人反映过。新新街街道调查发

现，该处污水井外渗污水系污水井被

堵塞所致，近期，该街道已聘请专业

疏通队伍进行疏通，在抽水疏通两天

后，由于污水管道口径小、下水道深，

工人从管道两侧作业无法将其疏

通。目前，该街道已找到更加专业的

疏通设备，准备对问题污水井进行破

土疏通，预计5日内可修复。

“现在污水还在往外渗，污水井

周边也没有破土动工的迹象，希望

有关部门能尽早施工，别让附近居

民在五一假期还为此闹心。”4月 28

日上午，反映人马先生说。

新新街街道：预计5日内可修复

新兴路北段一处污水井外渗污水

本报讯 （记者王代诺）邻居家圈

养的公鸡，总是凌晨 3 点多就开始打

鸣，这让卫东区东安路街道东苑社区

建东小区 47 号楼居民王女士非常苦

恼，日前，她拨打了 12345民生热线求

助。

“多次跟邻居沟通，一直没有得到

解决，天天睡不好觉，人都要崩溃了。”

王女士说，希望相关单位能够协调解

决此事。

东安路街道接到市 12345民生热

线服务中心派发的诉求工单后，立即

联系东苑社区进行调查核实。东苑社

区工作人员现场了解情况后，随即协

调小区物业与养鸡居民沟通。

“一开始，养鸡居民不是很配合，

但是社区工作人员多次上门，耐心解

释。经过几天坚持不懈地劝说，终于

做通了养鸡老人的思想工作，他答应

将公鸡处理掉。”东苑社区党委书记包

利君说。

目前该户居民所养的鸡已经妥善

处理，东苑社区也将加大对住户的排查

力度，杜绝此类现象再次发生。

邻居养鸡鸡扰民 社区调解解难题

本报讯（记者吕占伟）“申楼

村所属的丰麟花园小区 2号楼与

6号楼之间有部分建筑垃圾影响

通行，请核实处理。”近日，卫东区

申楼街道居民通过 12345民生热

线反映了这一问题。该街道接到

市 12345民生热线服务中心下发

的相关诉求工单后，第一时间与

反映人取得联系，及时清理了有

关建筑垃圾。

4 月 18 日，从卫东区热线办

接到“丰麟花园小区 2 号楼与 6

号楼之间的建筑垃圾需要清理”

的相关热线件后，申楼街道分管

副职和相关工作人员迅速到诉求

人反映的现场进行查看，确定该

处建筑垃圾是丰麟花园小区部分

业主近期装修产生的，因该小区

无物业，建筑垃圾一直未得到清

理，对该院居民出行造成不便。

当天，申楼街道安排人员和相

关机械进场，在申楼村“两委”的配

合下清理了该院的建筑垃圾。该街

道还发动党员群众在申楼村内开展

排查，对发现的卫生死角第一时间

进行处理，并确保相关卫生责任人

做好常态化管理和维护。

“感谢 12345民生热线的督促和

申楼街道、申楼村的接诉即办，不仅

为群众解决了一件具体的民生问

题，还以此为契机，优化了我们的居

住环境。”4 月 28 日，丰麟花园小区

居民王朋说。

“下一步，我们将全面推进辖区

内卫生死角的治理工作，努力为广

大居民打造一个更加整洁、优美、有

序的生活环境。”申楼街道党工委书

记马英杰说。

小区建筑垃圾无人清
街道接诉即办解民忧

本报讯 （记 者 毛 玺 玺）“俺

爹 的 养 老 认 证 手 续 都 办 好 了 。

昨天中午社区干部上门帮助办

理 不 说 ，还 耐 心 热 情 ，太 感 谢

了！”4 月 24 日上午，郏县龙山

街道小东门社区居民陈先生在

12345 民生热线回访电话中说。

陈先生的父亲今年 80多岁，

因病长期卧床。平常都是陈先生

帮父亲做养老认证，但他毕竟也

年逾六十，智能手机操作不熟练，

导致父亲养老认证没成功，好几

个月收不到养老金。

“俺接到街道热线办派发的

督办单后，考虑到老陈肯定很着

急，就利用中午休息时间，叫上咱村

的‘专员’，一起上门帮他重新认证

了。”小东门社区干部王贵军说。

“这都是我们应该做的。陈大

爷需要一月一认证。针对他行走不

便的特殊情况，我们商量后决定，以

后每月提前上门帮他认证。”郏县龙

山街道“一村一专员”李仕晓说。

今 年 以 来 ，郏 县 龙 山 街 道 牢

牢 依 托 12345 民 生 热 线 的 民 呼 必

应 、接 诉 即 办 、为 民 纾 困 职 能 ，在

做 好 民 生“微 实 事 ”上 下 大 力 、出

真 章 ，用 心 、用 情 、用 力 解 决 群 众

身边的急难愁盼，截至目前，已高

质量办结民生诉求事项 136 件。

养老认证有困难
“专员”每月来帮忙为进一步提升市 12345 民生热线

办理质效和为民服务水平，4 月 23 日

上午，新华区邀请市政府热线办有关

人员召开全区 12345 民生热线办理工

作培训会，就热线办理回复工作具体

要求进行授课。全区各区直部门、镇

（街道）共 50 余名分管热线领导及热线

工作人员参加会议。

本报记者 王代诺 摄

充电促提升


